

Le CIF - ASSEMBLEE GENERALE du 20 MARS 2024

Nous vous prions de trouver ci-dessous les documents nécessaires à l'Assemblée Générale :

- *le rapport moral (p. 2)*
- *le rapport financier (p. 11)*
- *le renouvellement de mandats et les élections au Conseil d'administration (p. 13)*
- *le texte des résolutions soumises au vote (p. 14)*

I. Rapport moral de l'année 2022-2023

L'année écoulée (terminée en sept 2023) a été une bonne année pour le CIF.

Une année de consolidation, où ont été recueillis les fruits de transformations, qui avaient sollicité beaucoup d'énergie dans les années précédentes (passage au distanciel, professionnalisation de la communication etc...) et au cours de laquelle ont été peaufinés un certain nombre de savoir-faire en matière d'organisation, de suivi de l'activité, de communication (procédures, calendriers, tableaux de bord, fichiers de contacts...), grâce en particulier à l'initiative et aux compétences d'Hélène Besnard-Chantecler, arrivée en 2020.

LES EFFECTIFS D'ETUDIANTS

Chiffres de juin 2023 (fin d'année scolaire). Ne comptabilisent que les étudiants ayant terminé l'année.

104 étudiants ont suivi l'an dernier le parcours du CIF, soit une stabilité parfaite vs n-1.

Effectifs ¹	2019-2020	2020-2021	2021-2022	2022-2023
1 ^e année	49	42	64	53
2 ^e année	40	34	40	51
Sous-total parcours	89	76	104	104

Les inscriptions en 1^e année (53) sont en baisse par rapport à l'année passée (64), qui était celle de la reprise des cours en conditions normales après le confinement (effet dynamisant très probable sur les effectifs : le projet du CIF, différé pendant le confinement, redevenait d'actualité).

Ce nombre de 53 est cependant tout à fait satisfaisant au regard de l'historique et compte tenu du point mort du budget autour de 50 étudiants par an.

Le nombre des étudiants de province (9) est identique à l'année précédente.

La déperdition d'étudiants lors du passage de 1^e en 2^e année (de 64 à 51) est habituelle. Elle tient essentiellement à des aléas de maladie, d'emploi du temps, de déménagement etc... et n'est pas la marque d'une déception à l'égard du CIF.

Aux étudiants en parcours, il faut ajouter les 29 étudiants occasionnels inscrits à 1 ou 2 trimestres (16 en 1^e année + 13 en 2^e année).

Effectifs ²	2019-2020	2020-2021	2021-2022	2022-2023
1 ou 2 trimestres	42	37	28	29

Ce nombre est équivalent à celui de l'année précédente.

On observe une dissémination assez importante de ces étudiants sur l'ensemble des cours : 8 inscrits au cours sur les sacrements, 6 au cours d'anthropologie, 5 à celui sur le Christ, 4 à celui sur l'Eglise et 3 à celui sur la Révélation (1^e cours du cursus).

¹ Source : tableau de bord juin 2020, 2021, 2022, 2023 (P + ABC + DEF)

² Source : tableau de bord juin 2020, 2021, 2022, 2023

Jusqu'alors, ils se concentraient plutôt sur le 1^e trimestre (tester le parcours avant un engagement annuel ?) ou sur le cours de Bernard Klasen qui a démarré son enseignement au CIF en 2019.

La moitié d'entre eux sont de nouveaux étudiants (14 : 6 en 1^e année et 8 en 2^e année)

Les autres sont des anciens venus rattraper un cours ou écouter un nouvel enseignant.

26 étudiant n'ont suivi qu'un trimestre de cours, 3 ont suivi deux trimestres.

Il faut aussi s'intéresser aux 111 étudiants des petits modules de 4/5 séances

- modules Bible : 82. Excellente année
- module Histoire : 20
- module Morale : 10. En érosion continue malgré les ajustements (élargissement de l'étude de *Laudato si'* à d'autres textes du pape François, *Amoris laetitia* et *Fratelli tutti*), ce qui nous a conduits cette année à repenser le trimestre consacré à la morale dans son entier.

Effectifs ³	2019-2020	2020-2021	2021-2022	2022-2023
Modules Bible	76	64	66	82
Module Histoire	9	17	16	20
Module Morale	46	21	10	9
Total modules	131	102	82	111

Total : 104 parcours + 29 trimestres + 111 modules = 244 étudiants ont fait un passage significatif au CIF l'année dernière (sans compter les journées).

Pour cette année

Chiffres de novembre, c'est-à-dire en début d'année scolaire⁴ :

Les résultats sont excellents. Avec 70 étudiants⁵ en 1^e année (promotion CIF 53), nous signons la meilleure rentrée des dernières années.

Il faut revenir à 2016 puis à 2009 pour dépasser ce score, le pic historique ayant été atteint en 2002 à 99⁶.

Effectifs de rentrée	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022	2023
1e année	64	48	62	53	71	37	40	43	40	54	54	70
2e année	58	48	46	52	40	50	27	39	32	38	49	46
TOTAL	122	96	108	105	111	87	67	82	72	92	103	116

7 candidats ont été invités à reporter leur inscription à l'année prochaine :

- la capacité de la salle de classe étant atteinte (40 personnes en présentiel)
- les groupes ayant été limités à 9 étudiants pour préserver la qualité des échanges.

En comptant les 46 étudiants de 2^e année, ce sont donc actuellement 116 étudiants qui sont inscrits au parcours.

7 autres sont inscrits à un trimestre (3 en 1^e année, 4 en 2^e année).

³ Source : tableau de bord juin 2020, 2021, 2022, 2023

⁴ Source : tableau de bord 14 novembre 2022

⁵ + 3 trimestre A

⁶ Archives accessibles depuis 1998

Cette très bonne rentrée est-elle un épiphénomène ou le signe d'un « réveil » plus général ? La quasi-totalité des inscriptions est en tout cas le fruit d'une démarche personnelle, pour laquelle le bouche à oreille s'avère décisif : 50 étudiants sur 70 (soit 71% des étudiants), 13 autres ayant connu le CIF en découvrant un flyer (19%) et 4 autrement. Pour la première fois parmi les prescripteurs : l'ancien prieur de la province de France des Dominicains.

Profil des étudiants de la nouvelle promotion CIF 53

Sur un total de 70 étudiants en parcours :

- 49 femmes et 21 hommes (vs 9 n-1)
- 5 couples
- éventail des âges : 24 à 87 ans, avec un âge médian à 64 ans
- 34 retraités (presque la moitié), dont une majorité de jeunes retraités
- 15 étudiants de moins de 50 ans (vs 9 n-1).
- une majorité de croyants bien insérés dans l'Eglise (4 CVX, équipes Notre-Dame, EAP, responsabilités en paroisse, catéchuménat, catéchisme, groupes de partage, JRS, Fondation Lejeune, ...) ou ayant déjà fait quelque formation (cours ou conférence au Centre Sèvres, Mooc des Bernardins) ou ayant tenté une expérience universitaire (cycle C, IER)
- quelques recommençants (peu), un non-baptisé, une personne n'ayant pas fait sa 1^e communion
- un prêtre africain, un frère des écoles chrétiennes, une vierge consacrée
- une protestante

39 étudiants suivent le parcours en présentiel et 31 en distanciel.

Par diocèse CIF 53 (13 nov 2023 par rapport à juin 2022) :

- Paris : 18 (vs 13 n-1)
diocèse de Versailles (78) : 11 (vs 3)
diocèse de Nanterre (92) : 8 (vs 14)
→ soit 53% des effectifs.
- diocèse de Meaux (77) : 6 (vs 0)
diocèse d'Evry (91) : 3 (vs 4)
diocèse de Saint-Denis (93) : 3 (vs 3)
diocèse de Créteil (94) : 7 (vs 9)
Personne dans le diocèse de Pontoise (95)
→ 27% des effectifs totaux
- Province et étranger : 14 (vs 9 n-1), soit 20% des effectifs

La question du développement en province

La première promotion d'étudiants de province⁷ (CIF 51), ayant donc réalisé le parcours entièrement en distanciel, est sortie en juin 2023.

Au vu de leur retour d'expérience très positif, deux approches ont été identifiées pour faire connaître le CIF au-delà de la région parisienne, une de « bouche à oreille » via les étudiants, une autre plus institutionnelle auprès des diocèses.

⁷ Entrée au CIF en sept 2021.

Une lettre a été envoyée le 2 février 2023 à 81 évêques de province pour leur présenter le CIF, sans aucune retombée. Ceci nous invite donc à nous focaliser sur les initiatives personnelles des étudiants (collecte de contacts, diffusion de flyers...)

De tout premiers contacts ont aussi été amorcés sur le terrain au gré des occasions (Sarlat-Périgueux, Oise), qui demandent manifestement un temps de mûrissement

LES ENSEIGNANTS ET LES COURS

Une nouvelle enseignante est arrivée au CIF l'an dernier.

Jocelyne Picard, docteur en théologie, chargée de cours à l'ICP et directrice du *Theologicum* en ligne, a repris le cours de 14h sur la Révélation (1^e cours du cursus) en tandem avec Brigitte Cholvy à 20h en distanciel.

Pour cette année

Pas de changement d'enseignant.

Le corps professoral se compose donc de 9 personnes avec le père Bernard Klasen en christologie, également directeur du CIF, Aude Ragozin en anthropologie, Anne Righini en ecclésiologie (membre du bureau), le frère Isaïa Gazzola en théologie des sacrements, le père Laurent Lemoine en morale, Roselyne Dupont-Roc pour les propositions bibliques (membre du bureau) et le père Philippe Saudraix pour le module Histoire.

Ces enseignants insufflent au CIF l'esprit qui fait sa marque (accueillir, donner des repères, faire réfléchir). Ils nous disent apprécier l'auditoire qui est leur : très mélangé, sincèrement désireux de penser la foi et de la relier à la vie, habité par des questions « vraies », qui ne trouvent pas toujours un écho en d'autres lieux.

Le cours de morale qui clôt le parcours a été repensé sur le mode d'un cours à plusieurs voix, pour faire davantage droit aux questions de morale sectorielle. Le père Lemoine assurera les 5 premières séances du trimestre (introduction aux grands principes de morale fondamentale). Il sera relayé par Oranne de Mautort (2 séances sur l'Eglise et la sexualité et l'accueil des personnes en situation complexe), le père Romain Drouaud (1 séance d'introduction à la pensée sociale de l'Eglise) et Bernard Klasen (*Laudato si'* et conclusion du parcours avec la « liturgie cosmique »).

Le petit module de 4 séances sur les textes du pape François est arrêté.

Bernard Klasen, le directeur, est d'un grand soutien pour le CIF.

Son enthousiasme intellectuel est stimulant pour l'équipe. Sa parole libre et « libérante » provoque les étudiants à une réflexion en profondeur, sa sensibilité esthétique les ouvre à un autre type d'intelligence de la foi par le sensible. Soulignons l'expérience très réussie du voyage à Cologne de novembre 2023 (21 personnes).

LES ACCOMPAGNATEURS ET LES GROUPES

4 nouvelles accompagnatrices ont rejoint en 2022-2023 l'équipe du CIF : Hélène Bagot, Marie Geffray (en master), Simone Touzeau (bac canonique) et Marie-Christine Decoux (bac canonique), 3 d'entre elles étant issues de la faculté de théologie de l'ICP.

16 groupes d'échange ont été constitués (8 par année.)

Parmi eux, 3 groupes en zoom et 2 groupes délocalisés (Essonne + Ville d'Avray).

Chaque groupe construit sa propre histoire tout en participant d'une même dynamique, grâce au soutien constant et très généreux de Marie-Christine Georges qui organise, accompagne et coordonne leur travail.

Les textes étudiés font l'objet d'une préparation commune entre accompagnateurs.

Des réunions de délégués permettent aux étudiants d'échanger leur expérience et de faire remonter leurs remarques.

Un accompagnateur, Philippe Armand, encadre les étudiants désireux de réaliser un travail écrit de fin de parcours (un a fait l'objet d'une réception en juin, deux sont en cours).

Pour cette année

A nouveau 16 groupes (dont 2 par zoom).

5 personnes suivent le cursus du CIF sans appartenir à un groupe.

Le renouvellement des accompagnateurs se poursuit à un rythme régulier, amenant du sang neuf dans l'équipe. Arrivée en octobre 2023 de Jacques de Villaines (licence canonique ICP), Astrid Portier (ISPC), Marianna de Windt, Vincent Renet et Babila Cromwel (IER). En remplacement de Maria Carreras, Agnès Charbonnel, Guillaume de Marcillac, Catherine Rousseau et Charlotte Savarin.

Un groupe délocalisé a vu le jour dans le 77 (Seine et Marne), sous l'impulsion de Babila Cromwel, déléguée à la formation du diocèse de Meaux, donnant un prolongement aux expérimentations menées dans l'Essonne avec Catherine Rousseau et à Ville d'Avray. Il est composé de 6 étudiants issus de la formation Annoncer et sera accompagné par Babila.

LES AUTRES PROPOSITIONS DE FORMATION

Les sessions d'une journée

4 journées sont proposées dans l'année :

- 3 d'introduction à la Bible, animées avec un talent inégalable par Roselyne Dupont-Roc
- 1 consacrée à la découverte d'une autre religion (l'année dernière, l'orthodoxie, avec les théologiennes Anne-Marie Petitjean et Julia Vidovic).

Ces journées sont accessibles à la carte, dans l'idée de multiplier les portes d'entrée au CIF.

Elles rassemblent à chaque fois jusqu'à une vingtaine de participants extérieurs, qui trouvent là l'occasion de se mêler à des étudiants en parcours.

Pour cette année

Trois de ces journées sont prévues en présentiel, ce qui permet aux étudiants de la promotion de se retrouver tous de temps en temps en chair et en os (de fait, certains se déplacent de très loin pour y assister). Nous attachons une grande importance à la qualité de l'accueil. Cela participe de notre volonté d'incarner une Eglise ouverte, attentive et amicale.

Deux journées Bible ont déjà eu lieu, avec pour la première fois l'intervention très appréciée du provincial des Capucins, le frère Eric Bidot, pour une petite pause spirituelle.

Prochains rendez-vous :

- **13 janvier** : journée sur le passage de l'Ancien au Nouveau Testament, par zoom

- **9 mars** : journée sur l'islam avec le frère Emmanuel Pisani *o.p.*

Les modules bibliques

La fin du parcours ne signe pas nécessairement la fin des liens avec le CIF. En fin d'année, nous présentons aux étudiants les possibilités qui s'ouvrent à eux : modules bibliques, module histoire, travaux écrits de fin de parcours. La formule de l'année dernière en présence de Roselyne Dupont-Roc, de Philippe Armand (TEFP) et pour la 1^e fois d'étudiants pouvant témoigner de leur expérience s'est avérée optimale. Environ 20 participants (24 mai 2023).

Les deux modules bibliques sont réservés aux anciens du CIF ou à des personnes possédant déjà un minimum de bases en théologie. Ils se déroulent sur 6 semaines, avec une conférence introductive de Roselyne Dupont-Roc, suivie de 5 réunions de travail en petits groupes.

Thèmes de cette année : la figure de Moïse et la lettre aux Galates (après les *Actes des apôtres* et les femmes de la Bible l'an dernier)

Le succès des modules ne se dément pas : 82 étudiants en 2022-2023 et déjà 88 cette année (vs 78 à la même période n-1), dont 76 inscrits aux deux modules, soit 12 groupes.

Parmi les étudiants, des fidèles mais aussi des nouveaux : 28 en 2022-2023 et 19 cette année, dont 13 de la promotion sortante CIF 51. C'est un score réjouissant, qui témoigne non seulement d'un attachement au CIF mais aussi du goût qu'ont pris certains de l'étude.

Une nouvelle animatrice de groupe a rejoint l'équipe en novembre 2022, Servane de Courson, deux autres en novembre 2023, Jean-Marc Vichard et Pascal Aerts.

Ces modules sont très importants dans la vie du CIF. Ils permettent d'entretenir le lien avec les étudiants qui ont fini le parcours et qui sont nos meilleurs ambassadeurs. Ils sont aussi une source majeure de revenus, dans la mesure où Roselyne Dupont-Roc et les animateurs œuvrent bénévolement.

Le module histoire

Organisé en 5 séances zoom de 2h, il s'intercale en janvier-février entre les deux modules bibliques. Ouvert à tous, il rassemble une vingtaine de personnes et semble avoir trouvé son public. Il est animé par Philippe Saudraix, prêtre à Clamart, agrégé d'histoire, docteur en histoire moderne et doctorant en Ecriture sainte.

Après le Saint-Sépulcre, le culte des reliques, les femmes d'Eglise, il sera question cette année de l'enseignement catholique : « Des écoles catholiques, pour quoi faire ? ». Depuis deux mille ans, des chrétiens ont eu, au nom de leur foi, le souci d'instruire les plus larges couches de la population et n'ont pas craint d'innover. Pourquoi l'Eglise a-t-elle éprouvé le besoin d'investir ce champ de l'éducation ? Après tout, sa mission première n'est pas d'éduquer la jeunesse. Le module retracera cette histoire, en montrant comment l'école catholique a répondu à un double souci de transmission de la foi et d'amélioration de la condition de vie des hommes.

LA COMMUNICATION

Point faible : si la notoriété du CIF a bien progressé dans les services diocésains, elle reste faible dans les paroisses et le grand public.

Point fort : l'image du CIF est très bonne chez ceux qui le connaissent, d'où la puissance du bouche à oreille. Elle est aujourd'hui véhiculée par deux générations d'étudiants (« ma mère a fait le CIF »). Pour mémoire, le CIF a vu le jour en 1971.

En 4 ans, Marie-Pia Vitoux a fortement dynamisé et modernisé la communication du CIF en s'appuyant sur :

- le site internet, constamment actualisé et enrichi (passage en hébergement professionnel en novembre 2022). 11500 visiteurs sur les 12 derniers mois (vs 8500 l'an dernier).
- les flyers, diffusés en mai 2023 à 30000 exemplaires + 1150 affiches, soit 1400 envois postaux : paroisses d'Ile de France, centres d'accueil et de retraite en France, congrégations religieuses de Paris, quelques services diocésains de province, étudiants de province... Très bon retour sur la nouvelle mouture du flyer (nouvelle graphiste, nouvelle maquette, nouveaux visuels).
- les newsletters numériques (une quinzaine par an).
Les fichiers de contacts continuent à s'enrichir (province, diacres, associations caritatives...). Nombre moyen de contacts par envoi : environ 3700.
Exemple : communication groupée sur les 4 propositions de janvier (module histoire, journée NT, cours de B. Klasen et I. Gazzola). 57% d'ouverture chez les anciens, 62% chez les services diocésains d'Ile de France, 38% chez les prêtres.
- Presse :
 - o *Paris Notre-Dame* (3 encarts en sept 2023) et l'agenda du diocèse de Paris
 - o *7&Vous*, magazine municipal de Paris 7^e (article 1 page juillet-août 2023)
 - o *Prions en Eglise*
 - o *Enseignement catholique actualités* (pub dans le numéro de rentrée 2023, via Sylvie Horguelin)
 - o *Le Pèlerin* : 3^e et 4^e interview d'un étudiant du CIF (Roselyne Reibaud) et d'une accompagnatrice (Maria Carreras) les 6 octobre 2022 et 15 juin 2023 (rubrique Le Cœur qui parle)
 - o Partenariat *La Croix* : offre d'abonnement gratuit proposée à nos anciens (sept 2023). Communiqués dans le bloc-notes de *La Croix* (7 parutions en oct 2022-sept 2023)
 - o Partenariat avec *La Vie* : annonce reprenant le visuel de l'affiche le 22 juin et le 7 septembre 2023 en échange d'une offre d'abonnement numérique gratuit de 6 mois pour les étudiants du CIF (oct 2023)
 - o Partenariat avec *Le Jour du Seigneur* dont nous avons relayé les vidéos de « Théologies en Partage », consultables sur le site du CIF (rubrique documentation). Présentation du CIF dans les actualités de leur site en sept 2023.
- Réseaux sociaux : intensification de la présence sur Facebook et Instagram en publiant quasiment chaque semaine (508 followers sur Facebook et 260 sur Instagram).
- Cours « découverte » d'anthropologie du 15 mai : 6 participants extérieurs en présentiel.
A prévoir : un cours « découverte » pour le trimestre de christologie avec B. Klasen.

- Les interventions de plusieurs professeurs dans les diocèses ont également contribué à faire connaître le CIF et à en donner une bonne image.

Pour cette année (depuis oct 2023)

- Réalisation par Véronick Beaulieu de 7 vidéos de présentation des cours de Bernard, Isaïa, Anne, Aude, Righini, et de présentation des groupes avec Marie-Christine Decoux et Jean-Marc Vichard.

LES RELATIONS AVEC LES DIOCESES

Des rapports de confiance se sont noués au fil du temps avec les services diocésains de formation, qui perdurent avec nos nouveaux interlocuteurs : Babila Cromwel (77), Gabriel Kepeklian (95), Isabelle Delerive (94, ancienne du CIF) et maintenant Miranda Cartier (93). Le CIF est reconnu comme prolongement possible aux formations diocésaines de type « Annoncer », en alternative à des formations diplômantes plus exigeantes. Sont appréciés la cohérence d'ensemble de la formation, la qualité de l'enseignement, la diversité du public, la richesse des groupes, la souplesse de la formule, sa compatibilité avec la vie professionnelle et l'absence de validation.

Le CIF est à envisager aussi comme une ressource pertinente pour l'accompagnement des néophytes.

5 étudiants voient en oct 2023 leurs parcours financé par un envoyeur (vs 3 n-1) : 3 par les diocèses de Créteil et Meaux (vs 1 n-1) et 2 par des paroisses (Antony, Boulogne). Mais en paroisse, la culture de l'appel à se former reste en bien des endroits insuffisante.

Les relations avec les Bernardins sont plus difficiles à instaurer, malgré le relais de Claire Burkel (déjà une grande panoplie de formations existantes à Paris, difficulté à repérer les interlocuteurs possibles).

LES RELATIONS AVEC LES INSTITUTS DE FORMATION

L'Institut Catholique de Paris est en raison de l'histoire du CIF un partenaire privilégié, comme en témoigne le profil des enseignants et des accompagnateurs. Sont intervenus pour une conférence aux accompagnateurs de groupe Joël Molinario en 2022 et Brigitte Cholvy en mars 2023.

Isabelle Morel, directrice de l'ISPC a accepté d'assurer la conférence de l'AG le 20 mars 2024.

Nous transférons à nos étudiants diverses propositions de l'ICP : journée test, soirée grand public, ouverture DU éthique et soin... Et en fin d'année les directeurs de de l'IER et du cycle C viennent présenter leur cursus (15 participants à la réunion du 6 juin 2023 avec Manon des Closières et Olivier Praud).

Chaque année quelques-uns de nos étudiants se décident pour des études universitaires : Etienne Keller au cycle C et Judith Cahanin à l'ISTA en sept 2021, Odile Olmedo au DU éthique et soin et Benoît Comte au cycle C en sept 2022, Jean-Louis Thévenin à l'IER en sept 2023.

Le CIF est-il proposé comme une alternative aux étudiants qui abandonnent le cycle C ou l'IER ?

Le CIF est également en lien avec le Centre Sèvres. Valérie Le Chevalier, directrice du cycle « Croire et Comprendre », a rejoint notre Conseil d'Administration en 2022. Le père Etienne Grieu, recteur du Centre Sèvres, nous a fait l'honneur de donner au CIF la conférence de l'AG du 19 avril 2023 sur une théologie à l'école des pauvres. Certains de nos étudiants suivent également des cours du Centre Sèvres (Catherine Bidault).

CONCLUSION

L'année écoulée et celle qui commence témoignent de la bonne santé du CIF et de la pertinence de son offre. Les résultats actuels sont excellents.

Pour autant, il ne faut pas méconnaître les risques liés à la fluctuation des inscriptions et des dons, sur lesquels nous avons peu de maîtrise, et qui sont les seules ressources financières de l'association.

Il faudra continuer dans les mois qui viennent à assurer le renouvellement progressif du bureau, pour préparer sereinement la succession d'Aude Ragozin et de Bernard Klasen dont les mandats s'achèveront en avril 2025 (cf les propositions de nouveaux administrateurs et notamment d'un nouveau trésorier pour prendre la suite de Pascal Aerts, qui a été l'un des piliers de notre équipe ces dernières années).

A plus long terme, le défi majeur sera de faire perdurer la qualité de l'équipe des enseignants et des accompagnateurs, qui fait la force du CIF depuis son origine.

II. Rapport financier de l'année 2022-2023

Comme les années précédentes, les comptes dégagent un excédent, le plus élevé d'ailleurs de notre histoire (21 807 €).

COMPTE DE RESULTAT							
	2020-2021	2021-2022	2022-2023		2020-2021	2021-2022	2022-2023
CHARGES				PRODUITS			
Fournit. petit matériel	531	688	1 347	Participations	51 961	58 575	61 701
Entretien photocopieur	398	263	550	Parcours et trimestres	39 946	48 400	49 211
Salles	6 000	6 000	6 000	Sessions et module Histoire	5 270	2 730	3 615
Documentation et livres.	232	462	177	Modules bibliques	6 745	7 445	8 875
Dépliants & impressions diverses	2 312	2 289	2 292	Adhésion Association	3 740	4 320	4 560
Communication	887	1 517	1 975	Dons	15 900	13 110	11 695
Abonnement Zoom	1 019	734	741	Produits financiers	67	84	2 127
Frais postaux et telecom	2 408	3 147	3 428	Divers	78	-	69
Services bancaires	1 063	1 059	1 314				
Frais personnel	31 671	34 855	35 202				
Honoraires	3 710	2 871	2 195				
Conférenciers	500	800	650				
Amortissement	1 990	2 077	2 102				
Assurances	314	356	372				
TOTAL CHARGES	53 035	57 118	58 345	TOTAL PRODUITS	71 746	76 089	80 152
EXCEDENT	18 711	18 971	21 807	TOTAL	71 746	76 089	80 152

Il résulte essentiellement du haut niveau des participations payées par les 133 étudiants en parcours ou ayant suivi un ou deux trimestres, mais aussi des 82 personnes qui ont suivi les modules Bible animés par Roselyne Dupont-Roc.

Les dons se maintiennent à un haut niveau, et les produits financiers résultent du placement de notre importante trésorerie, placée pour l'essentiel sur un livret A dont la rémunération a été portée à 3 % (pm elle n'était que de 0.5 % début 2022).

La gestion en bon père de famille, et le gros travail assumé bénévolement par les membres du Bureau, ont fait que les charges sont restées contenues ; à 58 345 €, elles ne progressent que de 2.15 %.

Ce résultat vient gonfler notre trésorerie nette, qui s'élevait facialement à 157.8 K€ au 30 septembre, ou à 109.6 K€ net si on déduit les cotisations perçues au titre de l'année 2023-2024. Ce qui représente un "matelas" de 2 ans de charges...

B I L A N							
	30/09/2021	30/09/2022	30/09/2023		30/09/2021	30/09/2022	30/09/2023
ACTIF				PASSIF			
Immobilisations corporelles	29 833	29 833	31 605	Réserves	55 175	73 886	92 857
Amortissement	- 22 397	- 24 474	(26 576)	Résultat	18 711	18 971	21 807
Valeur nette	7 436	5 359	5 029	Cotisations perçues d'avance	36 475	38 939	47 959
Compte sur livrets	64 462	104 532	124 686	Charges à payer	8 472	2 426	2 329
Banque (CIC + Paypal)	46 597	24 264	33 143				
Intérêts à recevoir	54	67	2 040				
Charges constatées d'avance	209		54				
Produits à recevoir	75						
TOTAL	118 833	134 222	164 952	TOTAL	118 833	134 222	164 952

Nous avons donc décidé de limiter l'appel aux dons en ne sollicitant pas les nouveaux participants, et en ne faisant aucune relance.

Dans le budget que nous vous présentons, nous ne prévoyions donc que 6 000 € de dons, mais, eu égard au haut niveau d'inscriptions enregistrées (et déjà payées pour l'essentiel), nous devrions encore dégager un excédent de 13.5 K€.

Ceci nous a permis d'augmenter le salaire de notre secrétaire dès le 1^{er} juillet, et de revaloriser la rémunération de nos professeurs, portée au 1^{er} octobre à 50 € de l'heure, soit 100 € par intervention.

CA du 22 nov 2023					BUDGET 2023-2024				
CHARGES	2020-2021	2021-2022	2022-2023	BDG 23-24	PRODUITS	2020-2021	2021-2022	2022-2023	BDG 23-24
Fournit. petit matériel	531	688	1 347	1 450	Participations	51 961	58 575	61 701	65 765
Entretien photocopieur	398	263	550	650	Parcours et trimestres	39 946	48 400	49 211	53 180
Salles	6 000	6 000	6 000	6 000	Sessions et module Histoire	5 270	2 730	3 615	2 745
Documentation et livres.	232	462	177	400	Modules bibliques	6 745	7 445	8 875	9 840
Dépliants & impressions diverses	2 312	2 289	2 292	2 500	Adhésion Association	3 740	4 320	4 560	4 820
Communication	887	1 517	1 975	3 000	Dons	15 900	13 110	11 695	6 000
Abonnement Zoom	1 019	734	741	850	Produits financiers	67	84	2 127	2 445
Frais postaux et telecom	2 408	3 147	3 428	3 700	Divers	78	-	69	-
Services bancaires	1 063	1 059	1 314	1 400					
Frais personnel	31 671	34 855	35 202	38 300					
Honoraires	3 710	2 871	2 195	4 000					
Conférenciers	500	800	650	800					
Amortissement	1 990	2 077	2 102	2 100					
Assurances	314	356	372	400					
TOTAL CHARGES	53 035	57 118	58 345	65 550	TOTAL PRODUITS	71 746	76 089	80 152	79 030
EXCEDENT	18 711	18 971	21 807	13 480					
TOTAL	71 746	76 089	80 152	79 030	TOTAL	71 746	76 089	80 152	79 030

III. Renouvellement de mandats et élections au Conseil d'administration

Cinq membres élus du CA arrivent en fin de mandat en mars 2024 :

- Pascal Aerts (4 mandats), Catherine Rousseau (4 mandats), Christian de Cacqueray (1 mandat) ne se représentent pas.
- Olivier de Bodman (2 mandats) et Roselyne Dupont-Roc (1 mandat) acceptent de se représenter.

Marie-Christine Decoux, Bertrand Vinot et Yves Pichot acceptent de se présenter et d'entrer au bureau de l'association, qui sera composé en outre de Roselyne Dupont-Roc, Marie-Christine Georges, Serge Nzuzi, Aude Ragozin, Anne Righini, Jean-Marc Vichard, Marie-Pia Vitoux.

RESOLUTIONS

1^{ère} Résolution

Après avoir entendu sa lecture, l'Assemblée Générale approuve le rapport d'activité de l'année 2022-2023.

POUR CONTRE ABSTENTION

2^{ème} Résolution

Après avoir pris connaissance des éléments financiers et obtenu les éclaircissements nécessaires, l'Assemblée Générale approuve les comptes de l'exercice 2022-2023, se clôturant par un résultat excédentaire de 21 807 €

POUR CONTRE ABSTENTION

3^{ème} Résolution

Elle décide d'imputer ce résultat sur les réserves et le report à nouveau, qui représenteront donc une somme de 114 664 €.

POUR CONTRE ABSTENTION

4^{ème} résolution

Après avoir entendu la présentation qui lui a été faite des projets en cours, l'Assemblée Générale approuve les orientations de l'Association pour l'exercice en cours.

POUR CONTRE ABSTENTION

5^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Madame Roselyne Dupont-Roc (1^{er} mandat) et le renouvelle pour une durée de 3 ans, qui viendra à expiration au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2025-2026.

POUR CONTRE ABSTENTION

6^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Monsieur Olivier de Bodman (2^{ème} mandat) et le renouvelle pour une durée de 3 ans, qui viendra à expiration au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2025-2026.

POUR CONTRE ABSTENTION

7^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Monsieur Pascal Aerts (4^{ème} mandat), qu'elle remercie de sa contribution au bon fonctionnement de l'association au cours de ces dernières années. Elle nomme Monsieur Yves Pichot administrateur pour une durée de 3 ans, qui expirera au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2025-2026.

POUR CONTRE ABSTENTION

8^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Monsieur Christian de Cacqueray (1^{er} mandat), qu'elle remercie de sa contribution au bon fonctionnement de l'association au cours de ces dernières années. Elle nomme Monsieur Bertrand Vinot administrateur pour une durée de 3 ans, qui expirera au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2025-2026.

POUR CONTRE ABSTENTION

9^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Madame Catherine Rousseau (4^e mandat), qu'elle remercie de sa contribution au bon fonctionnement de l'association au cours de ces dernières années. Elle nomme Madame Marie-Christine Decoux administrateur pour une durée de 3 ans, qui expirera au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2025-2026.

POUR CONTRE ABSTENTION **10^{ème} résolution**

L'Assemblée Générale donne tout pouvoir à la Présidente, ou à tout membre du bureau qu'elle déléguerait, pour effectuer les formalités.

POUR CONTRE ABSTENTION